
1 

32.9 

13.5 

6.1 

7.0 

5.0 

2.4 

4.3 

2.8 

2.7 

1.4 

1.6 

18.0 

2.4 

0% 10% 20% 30% 40%

中国(ちゅうごく)

韓国(かんこく)・朝鮮(ちょうせん)

アメリカ(あめりか)

台湾(たいわん)

ネパール(ねぱーる)

ベトナム(べとなむ)

フィリピン(ふぃりぴん)

イギリス(いぎりす)

フランス(ふらんす)

インド(いんど)

カナダ(かなだ)

そのほか

答（こた）えなし

n=1,225

0.6 

26.4 

33.6 

17.5 

12.2 

4.9 

4.1 

0.9 

0% 10% 20% 30% 40%

18～19歳(さい)

20～29歳(さい)

30～39歳(さい)

40～49歳(さい)

50～59歳(さい)

60～69歳(さい)

70歳(さい)以上(いじょう)

答（こた）えなし

n=1,225

45.6 51.9 1.1 1.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%
n=1,225

男性(だんせい) 女性(じょせい)

そのほか/答(こた)えない 答（こた）えなし

 

2022年
ねん

2月
がつ

 武蔵野市
む さ し の し

 
外国人
がいこくじん

のみなさんが暮
く

らしやすいまちになるように、プラン
ぷ ら ん

をつくります。その資料
しりょう

にするため、

調査
ちょうさ

をしました。 

調査
ちょうさ

の概要
がいよう

 

 アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

・インタビュー
い ん た び ゅ ー

 
属性
ぞくせい

別
べつ

のヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

 
アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

 インタビュー
い ん た び ゅ ー

 

調査
ちょうさ

の対象
たいしょう

 2021年
ねん

９月
がつ

30日
にち

時点
じ て ん

で

武蔵野市
む さ し の し

に登録
とうろく

されている

18歳
さい

以上
いじょう

の外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

 

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

で

「インタビュー
い ん た び ゅ ー

に協 力
きょうりょく

できる」と答
こた

えた人
ひと

 

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

に答
こた

えることが難
むずか

しそうな

人
ひと

や、外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

と関
かか

わっている日本人
にほんじん

など 

調査
ちょうさ

の期間
き か ん

 2021年
ねん

10月
がつ

25日
にち

（月
げつ

） 

から 11月
がつ

15日
にち

（月
げつ

）まで 

2021年
ねん

11月
がつ

20日
にち

（土
ど

）

から 12月
がつ

５日
にち

（日
にち

）まで 

2021年
ねん

11月
がつ

５日
にち

（金
きん

）から 12月
がつ

１日
にち

（水
すい

）

まで 

調査
ちょうさ

の 対象
たいしょう

の数
かず

など 

2,841名
めい

 

回収
かいしゅう

した数
かず

：1,225件
けん

 

回収率
かいしゅうりつ

：43.1％ 

58名
めい

 ・市内
し な い

大学
だいがく

留学生
りゅうがくせい

 ２名
めい

 

・日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

※１ ９名
めい

 

・外国
がいこく

につながる子
こ

ども※２ ７名
めい

 

・外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

 ４名
めい

 

・外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

と関
かか

わっている日本人
にほんじん

 

（外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

を雇用
こ よ う

している法人
ほうじん

） １名
めい

 

 

 

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

・インタビュー
い ん た び ゅ ー

 

◆アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

 （SA）…１つだけ選
えら

ぶ質問
しつもん

 （MA）…２つ以上
いじょう

を選
えら

ぶ質問
しつもん

 

 

（１）あなたのこと  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

武蔵野市
む さ し の し

の外国人
がいこくじん

のかたへの調査
ちょうさ

報告書
ほうこくしょ

 概要版
がいようばん

 

❶国籍
こくせき

・地域
ち い き

（SA） 

 

❷年齢
ねんれい

（SA） 

 

❸性別
せいべつ

（SA） 

 

※１：ＭＩＡの日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

支援
し え ん

を受
う

けている市民
し み ん

のことです。 

※２：親
おや

が外
がい

国籍
こくせき

である、日本語
に ほ ん ご

が母語
ぼ ご

でない、などの背景
はいけい

をもつ子
こ

どもです。 

１つだけ選
えら

ぶ質問
しつもん

の割合
わりあい

を合計
ごうけい

しても、100.0%にならない場合
ば あ い

があります（小
しょう

数点
すうてん

第
だい

２位
い

を四捨五入
ししゃごにゅう

しているため）。 

この概要版
がいようばん

は、やさしい日本語
に ほ ん ご

を使
つか

っています。 
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28.6 

22.9 

13.6 

5.9 

9.8 

2.9 

1.5 

1.4 

2.9 

0.8 

1.5 

1.6 

1.4 

0.7 

0.9 

0.9 

0.2 

1.4 

1.3 

0% 10% 20% 30% 40%

永住者(えいじゅうしゃ)

技術(ぎじゅつ)・人文(じんぶん)知識(ちしき)・国際(こくさい)業務(ぎょうむ)

留学(りゅうがく)

家族(かぞく)滞在(たいざい)

日本人(にほんじん)の配偶者(はいぐうしゃ)等（とう）

特別(とくべつ)永住者(えいじゅうしゃ)

定住者(ていじゅうしゃ)

特定(とくてい)活動(かつどう)

高度(こうど)専門(せんもん)職(しょく)

技能(ぎのう)

経営(けいえい)・管理(かんり)

教育(きょういく)

教授(きょうじゅ)

宗教(しゅうきょう)

企業内(きぎょうない)転勤(てんきん)

永住者(えいじゅうしゃ)の配偶者(はいぐうしゃ)等(とう)

技能(ぎのう)実習(じっしゅう)

そのほか

答（こた）えなし

n=1,225

0.4 

3.6 

12.7 

17.6 

23.9 

19.5 

21.3 

1.0 

0% 10% 20% 30%

６か月(げつ)未満(みまん)

６か月(げつ)以上(いじょう)～１年(ねん)未満(みまん)

１年(ねん)以上(いじょう)～３年(ねん)未満(みまん)

３年(ねん)以上(いじょう)～５年(ねん)未満(みまん)

５年(ねん)以上(いじょう)～10年(ねん)未満(みまん)

10年(ねん)以上(いじょう)～20年(ねん)未満(みまん)

20年(ねん)以上(いじょう)

答（こた）えなし

n=1,225

7.1 

10.2 

3.5 

12.4 

7.2 

9.8 

7.0 

5.5 

2.1 

5.6 

12.0 

8.8 

6.9 

0.6 

1.2 

0% 10% 20%

吉祥寺東町(きちじょうじひがしちょう)

吉祥寺南町(きちじょうじみなみちょう)

御殿山(ごてんやま)

吉祥寺本町(きちじょうじほんちょう)

吉祥寺北町(きちじょうじきたまち)

中町(なかちょう)

西久保(にしくぼ)

緑町(みどりちょう)

八幡町(やはたちょう)

関前(せきまえ)

境(さかい)

境南町(きょうなんちょう)

桜堤(さくらづつみ)

わからない

答（こた）えなし

n=1,225

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

❺日本
に ほ ん

に住
す

んでいる年数
ねんすう

（SA） 

❻住所
じゅうしょ

（SA） 

 

❹今
いま

の在留
ざいりゅう

資格
し か く

（SA） 
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8.7 

37.8 

8.7 

13.5 

4.9 

2.5 

3.8 

2.8 

0.7 

1.6 

1.6 

10.9 

2.7 

0% 10% 20% 30% 40%

日本語(にほんご)

中国語(ちゅうごくご)

韓国(かんこく)・朝鮮語(ちょうせんご)

英語(えいご)

ネパール語(ねぱーるご)

ベトナム語(べとなむご)

タガログ語(たがろぐご)

フランス語(ふらんすご)

ヒンディー語(ひんでぃーご)

インドネシア語(いんどねしあご)

タイ語(たいご)

そのほか

答（こた）えなし

n=1,225

 

 

 

 

 

（２）言葉
こ と ば

のこと  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 

聞
き

く 
ニュース
に ゅ ー す

、ドラマ
ど ら ま

の内容
ないよう

を

理解
り か い

できる 

相手
あ い て

の言
い

うことは大体
だいたい

理解
り か い

できる 

相手
あ い て

がゆっくり話
はな

すことは

理解
り か い

できる 
短
みじか

い言葉
こ と ば

だけ聞
き

いてわかる 
ほとんどわか

らない 

話
はな

す 
自分
じ ぶ ん

の言
い

いたいことが問題
もんだい

なく話
はな

せる 

自分
じ ぶ ん

の言
い

いたいことが大体
だいたい

話
はな

せる 
簡単
かんたん

な日常
にちじょう

会話
か い わ

ができる 

自己
じ こ

紹介
しょうかい

、決
き

まったあいさ

つ、短
みじか

い言葉
こ と ば

なら言
い

うことが

できる 

ほとんど話
はな

せ

ない 

読
よ

む 
手紙
て が み

やお知
し

らせを読
よ

んで、

理解
り か い

できる 

手紙
て が み

やお知
し

らせを読
よ

んで、

少
すこ

し理解
り か い

できる 

広告
こうこく

や、駅
えき

の案内板
あんないばん

を見
み

て、欲
ほ

しい情報
じょうほう

がとれる 

絵
え

のついた簡単
かんたん

な指示
し じ

（例
れい

：

ごみの捨
す

て方
かた

、料理
りょうり

の作
つく

り

方
かた

）がわかる 

ほとんど読
よ

め

ない 

書
か

く 
報告書
ほうこくしょ

やレポート
れ ぽ ー と

で用
もち

いる

文章
ぶんしょう

を書
か

くことができる 

自己
じ こ

紹介
しょうかい

や日常
にちじょう

生活
せいかつ

を

伝
つた

える文章
ぶんしょう

を書
か

くことがで

きる 

まわりの人
ひと

に伝
つた

える簡単
かんたん

な

メモ
め も

などを書
か

くことができる 

自分
じ ぶ ん

や国
くに

の名前
な ま え

、住所
じゅうしょ

など

が書
か

ける 

ほとんど書
か

け

ない 

 

➐第一
だいいち

言語
げ ん ご

（SA） 

 

➑日本語
に ほ ん ご

の能力
のうりょく

（SA） 

第一
だいいち

言語
げ ん ご

は、「中国語
ちゅうごくご

」が 37.8％で 1番
ばん

目
め

、「英語
え い ご

」が 13.5％で 2番目
ば ん め

に多
おお

いです。日本語
に ほ ん ご

の能力
のうりょく

は、［聞
き

く］［読
よ

む］力
ちから

は、50.0％以上
いじょう

の人
ひと

が A程度
て い ど

まで、［話
はな

す］［書
か

く］力
ちから

は、たくさんの人
ひと

が

B程度
て い ど

までできています。だいたい日本語
に ほ ん ご

で理解
り か い

したり伝
つた

えたりできることがわかります。 

調査
ちょうさ

の対象
たいしょう

となる人
ひと

と答
こた

えた人
ひと

の国籍
こくせき

・地域
ち い き

の割合
わりあい

は、ほとんど同
おな

じです。 

年齢
ねんれい

は、「30～39歳
さい

」が 33.6％、「20～29歳
さい

」が 26.4％なので、40歳
さい

未満
み ま ん

の人
ひと

が 60.0％以上
いじょう

いま

す。在留
ざいりゅう

資格
し か く

は、「永住者
えいじゅうしゃ

」が 28.6％で１番
ばん

多
おお

く、「技術
ぎじゅつ

・人文
じんぶん

知識
ち し き

・国際
こくさい

業務
ぎょうむ

」が 22.9％で２

番目
ば ん め

、「留学
りゅうがく

」が 13.6％で３番目
ば ん め

に多
おお

いです。日本
に ほ ん

に住
す

んでいる年数
ねんすう

の合計
ごうけい

は、10年
ねん

以上
いじょう

の人
ひと

が

40.0％以上
いじょう

います。 

（選択肢
せんたくし

Ａ～Ｅの内容
ないよう

は下
した

にあります） 

54.6 

41.6 

57.0 

41.4 

18.8 

30.0 

14.6 

23.4 

14.2

16.5

7.6

11.1

7.4

7.8

12.2

12.8

2.9

3.3

7.3

10.2

2.1

0.8

1.4

1.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

聞(き)く

話(はな)す

読(よ)む

書(か)く

n=1,225

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 答（こた）えなし
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21.6 

18.4 

8.5 

13.9 

6.5 

5.6 

12.7 

15.9 

18.0 

6.9 

6.0 

37.5 

4.3 

0% 10% 20% 30% 40%

公的(こうてき)な手続(てつづ)き がわからない

公的(こうてき)な手続(てつづ)き で困(こま)ったとき、

どこに・誰(だれ)に相談(そうだん)すればいいかわからない

在留資格(ざいりゅうしかく)やビザ(びざ)の問題(もんだい)

日本人(にほんじん)・他(ほか)の外国人(がいこくじん)

との会話(かいわ)・相談(そうだん)

子育(こそだ)てのこと

家(いえ)のとなりや近(ちか)くに住(す)んでいる人(ひと)のこと

友(とも)だちがいない

病院(びょういん)・医療(いりょう)のこと

災害時(さいがいじ)・緊急時(きんきゅうじ)の安全(あんぜん)

のこと（地震(じしん)・台風(たいふう)・大雨(おおあめ)など）

文化(ぶんか)や宗教(しゅうきょう)のちがい

そのほか

困(こま)っていない

答（こた）えなし

n=1,225

※

※

54.8 

40.2 

3.3 

1.6 

8.1 

2.5 

10.9 

1.6 

5.9 

8.0 

7.8 

7.3 

3.0 

0% 20% 40% 60%

市報(しほう)むさしの（紙(かみ)）

市(し)ホームページ(ほーむぺーじ)

市(し)Twitter

市(し)Facebook

市(し)LINE

コミュニティセンター(こみゅにてぃせんたー)

公共施設(こうきょうしせつ)（図書館(としょかん)、

体育館(たいいくかん)、市政(しせい)センター(せんたー)など）

カタログポケット(かたろぐぽけっと)

（WEB版(ばん)市報(しほう) 10言語(げんご)訳(やく)）

ＭＩＡ（武蔵野市(むさしのし)

国際(こくさい)交流(こうりゅう)協会(きょうかい)）

一緒(いっしょ)に働(はたら)いている人(ひと)や

学校(がっこう)の友(とも)だち

「一緒(いっしょ)に働(はたら)いている人(ひと)や

学校(がっこう)の友(とも)だち」以外(いがい)の知(し)り合(あ)い

そのほか

答（こた）えなし

n=1,225

38.5 44.2 10.7 

4.7 

1.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

n=1,225

十分(じゅうぶん)届(とど)いている まあ届(とど)いている

あまり届(とど)いていない 届(とど)いていない

答（こた）えなし 1

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※公的
こうてき

な手
て

続
つづ

き：学校
がっこう

、幼稚園
ようちえん

、保育
ほ い く

園
えん

、健康
けんこう

保険
ほ け ん

、

病院
びょういん

、税金
ぜいきん

、年金
ねんきん

、ごみの出
だ

し方
かた

のこと。 

 

➒生活
せいかつ

の中
なか

で不便
ふ べ ん

を感
かん

じていることや困
こま

っていること（MA） 

 

➓必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が届
とど

いているか（SA） 

 

⓫ふだんの情報
じょうほう

の入手先
にゅうしゅさき

（MA） 

 

「公的
こうてき

な手続
て つ づ

きがわからない」が 21.6％、「公的
こうてき

な手続
て つ づ

きで困
こま

ったとき、どこに・誰
だれ

に相談
そうだん

すれ

ばいいかわからない」が 18.4％なので手続
て つ づ

きが難
むずか

しいことがわかります。しかし、「困
こま

ってい

ない」が 37.5％で１番
ばん

多
おお

く、不便
ふ べ ん

を感
かん

じることなく生活
せいかつ

できている人
ひと

も多
おお

いです。 
 

（３）あなたが困
こま

っていること  

 

（４）情報
じょうほう

や相談
そうだん

のこと  
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41.3 13.6 43.1 2.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

n=1,225

活動(かつどう)したい 活動(かつどう)したくない

どちらでもない 答（こた）えなし

やさしい日本語(にほんご)

英語(えいご)

自分(じぶん)の第一(だいいち)言語(げんご)

そのほか

答（こた）えなし

71.0 

39.8 

35.5 

7.3 

2.7 

0% 100%n=1,225

50.0 36.0 12.1 1.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

n=1,225

もっと増(ふ)やしたい

今(いま)の知(し)り合(あ)いで十分(じゅうぶん)

いらない

答（こた）えなし

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

◆インタビュー
い ん た び ゅ ー

 【答
こた

えの一部
い ち ぶ

】 

（１）情報
じょうほう

を知
し

る方法
ほうほう

・言語
げ ん ご

のこと 

▷ Google翻訳
ほんやく

やスマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

のアプリ
あ ぷ り

などで翻訳
ほんやく

している。 

▷ やさしい日本語
に ほ ん ご

や、漢字
か ん じ

にふりがながあればわかる。 

▷ 内容
ないよう

を簡単
かんたん

に、短
みじか

くしたほうがいい。「重要
じゅうよう

」「アクション
あ く し ょ ん

必要
ひつよう

」の２つを強 調
きょうちょう

してほしい。 

▷ 母語
ぼ ご

（色々
いろいろ

な言語
げ ん ご

）で書
か

いてほしい。 

（２）多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のこと 

▷ 自然
し ぜ ん

に接
せっ

してほしい。壁
かべ

を作
つく

らないで接
せっ

してほしい。 

▷ 外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ んじ ん

を分
わ

けないで、一緒
いっしょ

に一
ひと

つの国
くに

に住
す

んでいる人間
にんげん

として仲良
な か よ

くしてほしい。 

▷ お互
たが

いの言語
げ ん ご

、文化
ぶ ん か

を学
まな

ぼうとすることが大事
だ い じ

。 

  

⓭家
いえ

のとなりや近
ちか

くに日本人
にほんじん

の知
し

り合
あ

いがほしいか（SA） 

 
⓮近

ちか

くに住
す

んでいる人
ひと

の役
やく

に立
た

つ活動
かつどう

がしたいか（SA） 

 

⓬市
し

からの情報
じょうほう

はどの言語
げ ん ご

だとわかるか（MA） 

 「十分
じゅうぶん

届
とど

いている」「まあ届
とど

いている」を併
あわ

せ

ると 82.7％で、必要
ひつよう

な情報
じょうほう

はたくさんの人
ひと

に届
とど

いています。情報
じょうほう

の入手先
にゅうしゅさき

は、「市報
し ほ う

むさしの

（紙
かみ

）」が 54.8%で１番
ばん

多
おお

く、「市
し

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

」

が 40.2%で２番目
ば ん め

に多
おお

いです。また、市
し

からの

情報
じょうほう

は、「やさしい日本語
に ほ ん ご

」でわかる人
ひと

が 71.0％

で１番
ばん

多
おお

くなっています。 

家
いえ

のとなりや近
ちか

くに日本人
にほんじん

の知
し

り合
あ

いがほしいかについては、「もっと増
ふ

やしたい」が 50.0％、近
ちか

くに住
す

んでいる人
ひと

の役
やく

に立
た

つ活動
かつどう

がしたいかについては、「活動
かつどう

したい」が 41.3％で、地域
ち い き

で日本人
にほんじん

と同
おな

じように活動
かつどう

したいと思
おも

っている人
ひと

がいます。 

（５）地域
ち い き

のこと  
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属性
ぞくせい

別
べつ

のヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

 【答
こた

えの一部
い ち ぶ

】 

（１）情報
じょうほう

を知
し

る方法
ほうほう

・言語
げ ん ご

のこと 

▷ 届
とど

いた手紙
て が み

を読
よ

む時
とき

は翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

を使
つか

っている。また、ＭＩＡの日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

の先生
せんせい

に聞
き

いている。

（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

▷ ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

で読
よ

んでいる。（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

▷ 市
し

役所
やくしょ

の窓口
まどぐち

に通訳
つうやく

がいれば一番
いちばん

良
よ

い。いなければ、ゆっくり話
はな

したり、書
か

いたりしてほしい。書
か

い

た紙
かみ

を家
いえ

でゆっくり読
よ

むこともできる。また、漢字
か ん じ

が多
おお

い方
ほう

がわかりやすい。翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

などは間違
ま ち が

っていてもわからない。（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

▷ 窓口
まどぐち

で「日本語
に ほ ん ご

があまりできない」と伝
つた

えると、やさしい日本語
に ほ ん ご

で優
やさ

しく対応
たいおう

してくれた。子
こ

どもや

家族
か ぞ く

の書類
しょるい

のことも、やさしい日本語
に ほ ん ご

で教
おし

えてくれる。自分
じ ぶ ん

はやさしい日本語
に ほ ん ご

なら少
すこ

しずつわかる

ようになってきた。（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

▷ 書類
しょるい

は、英語
え い ご

で書
か

いたり、漢字
か ん じ

にふりがなを振
ふ

ったりすると良
よ

い。漢字
か ん じ

は意味
い み

が多
おお

くて難
むずか

しいため、

漢字
か ん じ

ばかりではわからない。やさしい日本語
に ほ ん ご

も読
よ

みやすいと思
おも

う。（外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

） 

▷ やさしい日本語
に ほ ん ご

はわかりやすいが、税
ぜい

、年金
ねんきん

、国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

などはやさしい日本語
に ほ ん ご

でもわからない。

英語
え い ご

を話
はな

せる人
ひと

がいれば安心
あんしん

できる。（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

（２）多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のこと 

▷ 外国人
がいこくじん

としては、日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

を尊重
そんちょう

し、学
まな

ぶこと。日本人
に ほ んじ ん

は、外国人
がいこくじん

を受
う

け入
い

れる態度
た い ど

があるとい

いと思
おも

う。受
う

け入
い

れられなかった経験
けいけん

はない。（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

▷ 文化
ぶ ん か

の違
ちが

いを尊重
そんちょう

し、違
ちが

う背景
はいけい

を理解
り か い

することが大切
たいせつ

。（日本語
に ほ ん ご

初学者
しょがくしゃ

） 

▷ 日本
に ほ ん

も他
ほか

の国
くに

も、そのような文化
ぶ ん か

があるんだ、という風
ふう

にお互
たが

いに理解
り か い

してほしい。お互
たが

いのこと

を理解
り か い

するためのイベント
い べ ん と

があったらいいと思
おも

う。ぜひ参加
さ ん か

したい。（外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

） 

▷ 日本人
に ほ んじ ん

には、気
き

を遣
つか

うことを少
すこ

し控
ひか

えてほしい。気持
き も

ちは嬉
うれ

しいが、わかっていることを何度
な ん ど

も言
い

われることは嫌
いや

だ。（市内
し な い

大学
だいがく

留学生
りゅうがくせい

） 

（３）その他
た

 

▷ 日本
に ほ ん

に来
く

る前
まえ

は、友
とも

だちがつくれるか不安
ふ あ ん

だった。言葉
こ と ば

がわからないから、何
なに

を話
はな

したらいいのか

わからず、不安
ふ あ ん

な気持
き も

ちがあった。今
いま

は漢字
か ん じ

が不安
ふ あ ん

。（外国
がいこく

につながる子
こ

ども） 

▷ イスラム
い す ら む

教
きょう

の人
ひと

の祈
いの

りのために、場所
ば し ょ

や時間
じ か ん

を確保
か く ほ

している。ラマダン
ら ま だ ん

（断食
だんじき

）のときは、サポート
さ ぽ ー と

をしている。また、女性
じょせい

がヒジャブ
ひ じ ゃ ぶ

（被
かぶ

り物
もの

）を着
き

ることを許可
き ょ か

している。しかし、許可
き ょ か

していない

法人
ほうじん

もあるようだ。宗 教
しゅうきょう

の文化
ぶ ん か

を理解
り か い

することで、イスラム
い す ら む

教
きょう

の人
ひと

が働
はたら

きやすくなる。（外
がい

国籍
こくせき

市民
し み ん

と関
かか

わっている日本人
に ほ んじ ん

） 

 

 情報
じょうほう

を発信
はっしん

するときは、母語
ぼ ご

で書
か

いてほしいという意見
い け ん

もありますが、スマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

などの

翻訳
ほんやく

ツール
つ ー る

・アプリ
あ ぷ り

を使
つか

って日本語
に ほ ん ご

を理解
り か い

している人
ひと

もいました。また、様々
さまざま

な国
くに

や地域
ち い き

の人
ひと

が一緒
いっしょ

に暮
く

らすには、文化
ぶ ん か

や宗 教
しゅうきょう

の違
ちが

い、国
くに

と国
くに

との関係
かんけい

を理解
り か い

することも大切
たいせつ

ですが、壁
かべ

を作
つく

らないで自然
し ぜ ん

に接
せっ

して欲
ほ

しいという意見
い け ん

もあります。 

担当
たんとう

しているところ：市民部
し み ん ぶ

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

・交流課
こうりゅうか

 


